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將軍澳「堆」先過 反對派布續拉
餘下「堆爐」料難今年獲撥款 黃錦星：面臨極大漲價壓力

香港文匯報訊（記者 李自明）不斷宣揚「港人優
先」、煽動「港獨」的「新民主同盟」立法會議員范國
威，昨日在立法會大會提出「港人優先」動議，繼續散
播歧視新來港人士的歪論。多名建制派議員批評，范國
威的議案是歧視內地人，並批評范國威挑動矛盾，儼如
大搞「港獨」的行為，將激化香港矛盾對立。
立法會昨日續會，並討論由范國威動議，要求「制訂
政策以港人優先為依歸」議案。范國威在會上稱，行政
長官梁振英「事事向中共靠攏」，令政策嚴重向內地傾
斜，要求特區政府行使入境審批權、修改香港基本法、
取消「雙非」嬰兒居港權、檢討「普教中」計劃成效
等。
民主黨議員何俊仁附和稱，特區政府在資源處理上可
確保「港人優先」政策，但「定要劃分清晰」，避免造
成歧視及排外，包括「港人港地」政策等。針對較有爭
論的是醫療及教育等，何俊仁認同道：「由於新移民
（新來港人士）已成香港家庭一分子，應確保家庭受平
等關懷照顧。」

鍾樹根斥屬「法西斯主義」
多名建制派議員批評，范國威的議案是在歧視內地

人。提出修訂的民建聯議員鍾樹根直斥，范國威是在無
事生非、挑動矛盾，甚至排擠普通話等，做法不切實
際，「范國威的動議是『法西斯主義』，大鑼大鼓聲言
要處理『中港矛盾』，實質是以『港人優先』為煙幕，
激化矛盾和對立。」

黃定光批煽風點火
民建聯議員黃定光批評范國威別有用心、煽風點火、

挑撥矛盾，「香港不應以『呼之則來、揮之則去』的態
度，去應對『個人遊』，若抱互諒互讓必然可以解決誤
解。」

鄧家彪責針對內地同胞
工聯會議員鄧家彪也批評，議案明顯是針對內地同

胞，「從數據顯示，來自歐美的居民，使用康文署設施

比例較內地人多。我認為，香港有好的設施應與人分享
及推廣。」

張宇人：失港國際都會風範
自由黨議員張宇人坦言，如果凡事是「港人優先」，
將有失香港國際都會的風範，並會加劇兩地矛盾，但質
疑特區政府過去政策缺乏前瞻性長遠規劃，未有改善旅
客配套設施，造成今日承載力不足的局面。自由黨議員
田北俊則批評，范國威的動議是「保護主義」。
教育局副局長楊潤雄在回應時強調，特區政府制訂政
策時會考慮各個相關因素，既會體察民情，也會盡量平
衡各方面影響，以社會整體利益和長遠發展為依歸，
「內地與香港間的人流增加，可能會為部分市民構成日
常生活的不便，亦曾引起不快的事件；正如行政長官表
明，在容易出現短缺的問題上會以『港人優先』，例如
當局正研究調控旅客增長和結構的辦法。」
經過長達4小時辯論，議案仍然未能表決，須留待周

三會議繼續。

范國威吹「港人優先」建制派批如搞「港獨」 本報將加強贈閱版
並無推免費報安排
香港文匯報訊 本報自今年8月1日推出贈閱版
以來，香港社會反響良好。本報派員定期巡查贈
報點，並根據有效取閱情況和讀者反饋的情況，
及時調整贈閱派發。本報將進一步加強贈閱版的
內容，擴大贈閱版的發行，並沒有另行推出免費
報紙的安排，網上流傳本報將急推免費報的說法
並非事實。
本報推出贈閱版，頭版版式亦相應改觀，將要

聞與導讀兩大元素相融合，突出頭版導讀功能，
並美化版面設計。 贈閱版總版數為7大張28個
版，根據贈閱目標受眾的不同特點，分為校園贈
閱版和面向其他目標讀者的社會贈閱版兩類。

派員定點巡視贈閱點
贈閱版通過本報發行渠道免費派送推廣，遍及

港九新界各區各領域。為確保有效贈閱，本報派
員定點巡視，及時跟進各贈閱點情況，及時調整
和完善贈閱範圍及贈閱方式。
本報推出贈閱版後，許多讀者積極建言獻策，

提出增加吸引力的有益建議。一些團體還與本報
共同舉辦各種社會活動，從不同層面推介本報，
擴大社會影響力。本報下一步將加強贈閱版的內
容，擴大贈閱版的發行，增加文匯報的影響力，
並沒有另行推出免費報紙的安排。

僱員代表鍾國星病逝
勞顧會將辦補選
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）剛於上周六當

選新一屆勞顧會僱員代表的香港公務員總工會主
席鍾國星，前晚因腸癌病逝，勞工及福利局局長
張建宗及勞顧會當然主席、勞工處處長唐智強均
對鍾國星的逝世致以深切哀悼。張建宗指出，鍾
國星過去一直致力改善勞工福利，對勞顧會及標
準工時委員會的工作貢獻良多，又讚揚他為人誠
懇、和藹可親，處事持平公正，深受公務員同事
及勞工界敬重，「我謹代表勞工及福利局向鍾先
生的親屬致以深切慰問。」

張建宗唐智強吳秋北致哀
唐智強亦指出，鍾國星過往就勞顧會事務建樹

良多，一直與勞工處及其他委員合作無間，多年
來就重大的勞工議題提供寶貴的意見。工聯會理
事長、勞顧會僱員代表吳秋北亦對鍾國星逝世深
表惋惜，並讚揚鍾國星在勞工事務上盡心盡力、
親力親為、經常指點後輩，是一名令他非常敬重
的工會領袖，亦是非常盡責的公務員，「縱使他
過去一段時間因病未能出席勞顧會會議，但仍透
過各種途徑處理相關事務，並就標準工時及審批
外勞方面給予意見，他的離世實屬勞工界的重大
損失。」
勞工處昨日宣布，稍後將安排舉行勞顧會2015
年至2016年度僱員代表補選，以填補鍾國星逝世
而產生的空缺。勞工處發言人表示，該處會將有
關補選安排通知所有已根據《職工會條例》登記
的僱員工會，詳情稍後公布。任何人士如欲查詢
有關補選事宜，可致電2852 4024。
勞顧會是一個三方諮詢組織，其委員包括僱員

及僱主代表，負責就有關勞工事宜向勞工處處長
提供意見。勞顧會委員於在任期間，亦會以勞顧
會委員身份成為標準工時委員會的當然委員。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）消費者委員會前日發
表研究報告，建議本港循序漸進改革香港電力市場，包
括在源頭開放發電市場。消委會承認，兩電需要開放電
網，報告提出的建議才能實行，當局或需透過立法和規
管，方能夠「逼」兩電開放電網。而改革電力市場往往
需要20年至30年，而能源價格成本只會越來越貴，但
希望從改革開始，加價幅度可以減低。
消委會總幹事黃鳳嫻昨日在電台節目上表示，現時電
費當中，發電部分約佔50%，輸電和配電部分則佔約
30%至40%，零售服務則佔約10%。而即使當局開放發
電市場，仍然要靠電網作輸電和配電，故電網可算是自
然壟斷。而外國的電網都有不同經營模式，例如政府買
回電網、由獨立公司管理等。

倘開放須收「過路費」
黃鳳嫻承認，若要實行研究報告的建議，兩電開放電
網是必要的條件，否則甚麼都做不來。消委會競爭政策

小組主席鄭建韓則指，相信當局需要透過法例規管，方
能夠「逼」兩電開放電網。而當局若開放電力市場，電
網亦要收取「過路費」。外國則有監管機構，監察「過
路費」的水平足以支持維修費和合理利潤。

小型燃氣發電機須開放天然氣管
消委會報告亦建議，用電大戶或小型社區可自行設置

小型燃氣發電機，直接從天然氣管道接收天然氣發電。
黃鳳嫻表示，有關建議需要煤氣公司和電力公司開放天
然氣管網絡，小型社區的發電裝置亦駁至電網，將剩餘
的電力賣回發電公司。鄭建韓則指，社區自行發電，可
善用發電期間產生的熱能，用作煲水、冷凍等，以節省
能源。
鄭建韓補充，外國發展可再生能源越來越好，例如可
再生能源已佔德國發電比例逾10%。他認為當局在早前
的能源組合諮詢，太快排除了再生能源的可能行，值得
進一步考慮。至於當局提出向內地南方電網買電的建

議，他指，內地售電價格未必比本地發電便宜，而廣東
省的再生能源已用盡，向港供電則很大機會以燃煤方式
發電，會變相將本港發電造成的污染輸至內地。
黃鳳嫻坦言，電力市場改革並非一、兩年就可變天，

外地經驗往往需要20年至30年才可成功實行。消委會
又指，未來能源價格成本只會越來越貴，但希望從改革
開始，加價幅度可以減低。

消委消委：：改革電市需逼兩電改革電市需逼兩電「「開網開網」」

教育局局長吳克儉昨晨抵達南京，進行為期3日
的官式訪問活動。吳克儉先後拜會江蘇省教育廳副
廳長丁曉昌教授，以及江蘇省青年聯合會主席萬聞
華，與兩位領導就彼此關心的事宜交換意見，包括
歷史教育、職業教育及學生交流活動。他隨後與正
在南京求學的香港學生會面，勉勵他們努力學習，
同時建立內地和香港的網絡，將來學有所成時，可
以在不同的崗位學以致用，貢獻國家和香港。吳克
儉今日將陪同逾二百六十名香港中學生及老師，參
加「薪火相傳平台系列︰南京歷史文化探索之旅」
內地交流活動。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）受極端天氣影響，
本港近年的降雨量增多，根據天文台的資料顯示，
1886年一小時最高的雨量紀錄為88.4毫米，而2008年
的紀錄已升至145.5毫米。土力工程處處長汪學寧表
示，極端天氣增加降雨頻率及強度，出現山泥傾瀉的
機會有增無減。有專家建議，政府應於兩年內針對極
端天氣帶來的山泥傾瀉進行跨部門演習，包括疏散及
安置災民。
汪學寧指，截至上月底，今年共有233宗山泥傾瀉

報告，與去年共240宗相若。他稱，「我們每年平均
收到300宗山泥傾瀉報告，而去年及今年的數字均比
平均為低，規模亦較小。今年的山泥傾瀉報告中，並
沒有異常的情況，只有13宗山泥傾瀉的山泥量超過50
立方米，比過往的數字為低，在本年的降雨量來說，
整體表現可說是不錯。」

港島區雨量暴增30%
然而，汪學寧稱，根據天文台的資料顯示，本年暫

時錄得的降雨量已接近2,600毫米，超過往年的平均
雨量10%。他指：「特別是港島區，該區的雨量已比

平均高出30%，因此今年可說是挑戰較大的一年。」
汪表示，隨着極端天氣的影響，市民於暴風雨期間必
須保持警覺，留意政府發出的警報，遠離斜波，當局
亦會加強公眾教育，並繼續實施山泥傾瀉防治計劃。
另外，土木工程拓展署轄下的斜坡安全技術檢討委

員會，於本月1日至5日邀請3名海外專家訪港，針對
本港的斜坡安全技術問題提供意見。3名專家分別來
自挪威、加拿大及英國，其中挪威岩土工程學院技術
總監的蘭卡斯表示，山泥傾瀉是無可避免的，政府負
責處理技術性的問題，市民大眾亦需作出配合，要認
真對待山泥傾瀉。
汪學寧表示，經過3位專家的討論，他們均認為本

港對預防山泥傾瀉的工作能發揮作用，減少山泥傾瀉
帶來的人命傷亡及財產損失。專家們認為，本港政府
應加強教育市民遇到山泥傾瀉時要如何應對，同時建
議於兩年內進行大型跨部門演習。

吳克儉訪南京

「「極天極天」」易致泥傾易致泥傾
專家倡跨部門演習專家倡跨部門演習

■■汪學寧汪學寧((右二右二))與與33名專家建議本名專家建議本
港應進行跨部門演習港應進行跨部門演習。。 葉佩妍葉佩妍 攝攝

■鄭建韓（左）和黃鳳嫻（右）昨日上電台節目。

環境局將「三堆一爐」分拆成四個項
目上交財委會審議，在完成審議將

軍澳堆填區後，順多將再審議打鼓嶺及屯
門兩個堆填區，及石鼓洲焚化爐，其中石
鼓洲焚化爐的預算高達192億元。反對派
為了拉布，提出大量修議，4個項目合計
有近500個修正議案，但最接近民居的將
軍澳堆填區，僅收約100個修正議案，其
中絕大部分均由「新民主同盟」議員范國
威提出，包括將增加三色回收箱、回收玻
璃樽、減少建築廢料、進口廢料問題等修
正，分拆成多個修正，但最終都一一被否
決。

反對派提垃圾修訂全遭否決
財委會昨日分開兩節會議表決范國威及
其他反對派議員提出的垃圾修訂，首節由
下午3時至5時，全數否決了范國威的垃
圾修訂。在休息10分鐘後，會議再進行第
二節1小時的會議，主要表決由「人民力
量」議員陳志全提出，包括將堆填區的外
觀設計，招標要求等分拆成多個修正，有
關修訂一一被否決。

其後，財委會主席張宇人終於可以就撥
款動議進行表決，結果在33票贊成、19票
反對下，通過這個涉及21億元的工程撥
款。但由於有關人等的拉布，令會議在昨
日結束時仍未能就第二項，即打鼓嶺堆填
區進行表決。
黃錦星在會後強調，環境局未來仍有
不同的撥款申請需要經立法會通過，若
議員繼續拉布，只會令項目面對更大漲
價壓力，對本港轉廢為能有損無益。一
旦撥款獲立法會通過，當局會盡快就進
行招標程序，令最終標書金額與撥款金
額相約。

黃錦星感謝議員支持
他重申，「三堆一爐」是社區必需的環
境基建設施，也是整個廢物藍圖的必然部
分，方案亦體現不同地區共同承擔，故對
首項議案獲得通過感謝議員的支持。
一直在立法會外抗議的西貢區議員方國

珊稱對通過撥款感到不滿，並在立法會外
焚燒有關的環評報告表達不滿，又聲言會
組織居民就項目進行司法覆核。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）環境局向立法會提交的「三堆一爐」
廢物處理方案，在昨日終於完成其中一項的審議：財委會以33票贊
成、19票反對，通過撥款21億元，擴建位處將軍澳的新界東南堆填
區。不過，餘下的「兩堆一爐」審議仍未樂觀，相信反對派仍然會繼續
拉布，令整套方案未必能在今年通過。環境局局長黃錦星強調，長時間
拉布下，項目面臨很大的漲價壓力，對香港有損無益。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）立法會
財務委員會昨日通過「三堆一爐」的其中
一項撥款申請，但反對派聲言會繼續拉
布，令餘下的撥款項目未能樂觀。民建聯
昨日公布有關「三堆一爐」的民意調查，
發現超過八成受訪市民反對拉布，並支持
「三堆一爐」撥款。
民建聯於11月中旬就「三堆一爐」的問

題訪問了2,187人，並於昨日公布調查結
果。調查發現，發現大多數受訪市民都贊
成立法會通過「三堆一爐」的撥款。根據
受訪者居住地區統計，約53%的西貢將軍
澳區受訪者贊成擴建將軍澳堆填區的撥款
申請；近68%的北區受訪者贊成擴建北區
打鼓嶺堆填區的撥款申請；約50%屯門區
受訪者贊成研究擴建屯門稔灣堆填區的撥
款申請；近78%的離島區受訪者贊成興建
石鼓州焚化爐的撥款申請。
同時，有約83%受訪市民不贊成反對派

拉布，近82%認同若「三堆一爐」的撥款
被否決，香港或會因堆填區爆滿而導致廢
物隨街堆積。82%則擔心「三堆一爐」工
程受阻會令造價大幅上升。

陳克勤籲反對派順應民意
民建聯環境事務發言人兼立法會議員陳

克勤批評，反對派不應將民生議題政治
化，拉布只會影響立法會的運作，更會令
工程造價大幅上升。他呼籲反對派順應民
意，主動撤回數百項修正議案，以免出現
「垃圾圍城」之局。
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◀民調顯示
逾八成受訪
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▲財委會昨
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